



DINERO

Las batallas de AMLO // Claudia: “temas que sólo corresponden a los mexicanos” // Aplazan la reforma electoral

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

FALTAN 33 DÍAS para que termine su sexenio y el presidente López Obrador sigue librando batallas. Una, contra los embajadores de Estados Unidos y Canadá, puso en “pausa” las relaciones; una más, con la presidenta de la Suprema Corte de Justicia, Norma Piña, por invadir facultades en materia electoral que le corresponden exclusivamente al Tribunal Electoral Federal: otra, contra los paristas del Poder Judicial y quienes los apoyan. Más las que se acumulen en los días que vienen. Sin embargo, la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, en el tema específico de los embajadores, no tiene prisa. Al terminar su reunión con los recién electos diputados federales de Morena y aliados dijo que “hay muy buena relación con Estados Unidos y Canadá, somos socios comerciales, hay diálogo, pero hay temas que corresponden exclusivamente a los mexicanos y mexicanas decidir, como es el caso de la transformación del Poder Judicial”. Sostuvo que respalda al Presidente constitucional, “tiene sus razones para tomar esta decisión y a nosotros nos corresponderá a partir del primero de octubre, cuando entremos a la Presidencia de la República”.

“Vamos a ver qué pasa...”

A SHEINBAUM LE preguntaron los compañeros reporteros: “¿mantendrá la decisión de poner en pausa la relación con el embajador? Repuso: “vamos a ver qué pasa esta semana, no tenemos por qué adelantarnos”. Al mediodía se reunió con el presidente López Obrador y el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, en Palacio Nacional. Trataron temas presupuestales. Tomará unos días de descanso después del día primero de septiembre. Se casó con Jesús María Tarriba en plena campaña electoral, será una luna de miel diferida.

Reforma electoral aplazada

EL PAQUETE QUE recibió del Ejecutivo la Cámara de Diputados se compone de 20 reformas constitucionales y una referida a la legislación ordinaria. Quedó excluida la reforma electoral, deberá ser enviado un nuevo proyecto más adelante. ¿Entonces tuvo efecto la marcha de la *marea rosa* que organizó Claudio X. González con la divisa “El INE no se toca”? Para nada. Fue la gestión discreta, sin aspavientos, pero efectiva, de la presidenta del instituto, Guadalupe Taddei, ante los dirigentes saliente y entrante, la que lo puso a salvo. Más adelante será enviada una nueva iniciativa al Congreso e incluirá la opinión del instituto. El ex encargado, Lorenzo Córdova, usaba los recursos para atacar al gobierno federal. Ahora ya se quitó la máscara: era un *prianista* disfrazado.

Los vaivenes del superpeso

REPORTA EN SU espacio en X la directora de Análisis de Grupo Financiero Monex, Janneth Quiroz Zamora (@Janneth_QuirozZ): “A la apertura de la sesión americana, el peso mexicano extiende el avance asentado más temprano y se posiciona como la moneda que presentan mayores ganancias frente al dólar esta mañana. La divisa mexicana se vio favorecida por las primeras declaraciones de Jerome Powell, presidente de la Fed, quien señaló que “ha llegado el momento de que la política monetaria se ajuste”.

Ombudsman social Asunto: ¿y el dinero?

EL GOBIERNO ACTUAL ha destinado 2.7 billones de pesos a todos sus programas de seguridad social (becas, pensiones, ayudas a discapacitados, etcétera). Ha invertido un poco más de 3 billones de pesos en obra pública (tren Maya,



Interoceánico, refinería Dos bocas, etcétera). Son cerca de 6 billones de pesos, sin aumentar impuestos ni incrementar la deuda pública como proporción del PIB (la mantiene abajo del 50 por ciento). Me pregunto: ¿qué hacían los gobiernos anteriores con el presupuesto y con la enorme deuda contraída? ¿Qué hicieron con tantísimo dinero?

Ricardo González Cruz

R: UNA PARTE se anda paseando en España.

Twitterati

CELEBRO EL PRONUNCIAMIENTO del ministro Juan Luis González Alcántara y Carrancá (*sic*) respecto de que no se aprovechará la denuncia de contradicción de criterios 231/2024 para interferir en el actual proceso electoral. Corresponde a las y los ministros actuar en el marco de nuestra Constitución, más aún cuando se trata del funcionamiento democrático de nuestro país.

@LeniaBatres_

Facebook, Twitter: [galvanochoa](#)
Correo: galvanochoa@gmail.com



▲ El embajador de EU, Ken Salazar, difundió el jueves pasado su postura sobre la reforma judicial en México. Opinó que será antidemocrática, no disminuirá la corrupción ni fortalecerá la impartición de justicia. Ayer, Andrés Manuel López Obrador decidió pausar las relaciones con esa misión diplomática y con la de Canadá. Foto Luis Castillo